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信 息集装箱

今年来，市行政审批局聚焦优服务、减流
程、降成本、提效率、激活力、促公正，多措并
举，持续深化公共资源交易领域“放管服”改
革，全力打造“万事好通·如皋如意”营商环境
品牌。

“不见面”交易优服务。该局全面深化公共
资源“不见面交易”，让企业少跑腿、信息多跑
路，实现“文件无纸化、标书在线传、开标不见
面、结果在线达、过程全留痕”的改革成果。在
全面实现“工程招标不见面”的基础上，该局积
极推行土地招拍挂、政府采购、国企采购、产权
交易等领域的“不见面交易”，不断提高公共资
源配置效率。目前，我市各类进场交易的工程
招标、政府集中采购、产权交易、土地招拍挂和
国企采购项目的“不见面”交易率已达100%，
交易事项网上可办率达95%以上。

电子保函减流程。该局持续深化投标保证
金、履约保证金电子保函服务，允许企业多渠

道缴纳保证金缓解企业资金压力，大大提高投
标人参与投标的便捷度。电子保函作为传统现
金或网银保证金的替代形式，真正实现了从申
请、开具、传输、管理、运用到退还（索赔）六大
环节全流程电子化办理，出单时间由过去的按
天计缩短为按分钟计，深受广大投标人欢迎。
据不完全统计，今年1至8月，共计1042家企
业线上申请使用3019笔保函，总担保金额达
到5.56亿元。

政策扶持激活力。该局协同财政局做好政
府采购项目面向中小企业招采政策的指导，出
台《如皋市政府采购正面清单》，明确适宜面向
中小企业采购的一律专门面向中小企业，对不
适宜专门面向中小企业采购的，给予参与投标
的中小企业报价10%的优惠扣除。今年，如皋
市中小学教学设备采购、如皋市中小学课桌凳
采购、开发区新建附属幼儿园教师家具采购项
目等27个项目中，均严格落实惠企政策，政府

采购面向中小企业采购份额已超30%。
费用减免降成本。为切实减轻市场主体负

担，降低制度性交易成本，市行政审批局免收
建设工程项目交易服务费，之后陆续推出免收
政府采购履约保证金、免收国企采购报名费和
投标保证金、减半或免收工程项目投标保证金
等举措，共为投标企业减免交易服务费333.72
万元，有效减少企业资金占用3000余万元。持
续开展政府采购项目“质保金”的清理，政府采
购项目一律不得收取质量保证金。

智能评标提效率。自去年7月1日起，市行
政审批局正式推行限额以下项目“智慧评审”
模式，为非依法必须招标项目开通“智能交易”
平台，将原先传统人工评审平均“120分钟”压
缩为现在的“10分钟”，大大缩短了评标时长，
提升了评标效率。今年以来利用“智能交易”平
台完成项目交易172个，为国家和集体节约资
金6452.8万元。

异地评审促公正。2021年，市行政审批局
探索开展“长三角一体化——远程异地评审”
工作，先后与安徽芜湖、山东博兴等省外城市
合作开展了7个项目的远程评审活动，改变在
特定场所面对面的传统做法，借助一台多因子
设备就能完成整个评审活动，实现了优质专家
资源的共建共享。今年以来，如皋市行政审批
局积极推进“云复议”工作，通过“5G+区块链”
技术的运用，对6个项目试行线上“云复议”，
倒逼评委提升业务水平，从而更好地提高评审
工作质效。

□通 讯 员陈岳琴
融媒体记者吴志巧

市行政审批局：

多举措助力营商环境再优化
本报讯（通讯员包宏龙 丁明珠 融媒体

记者吴志巧）日前，一辆危险品运输车辆在
S334省道丁堰段发生泄漏，南通交通运输执
法支队如皋大队紧急处置，并于近日将相关证
据移交南通市公路事业发展中心作进一步处
理。

9月11日下午14时许，南通交通运输执
法支队如皋大队接到市交通运输局值班室紧
急通知，在S334省道丁堰段有一辆危险品运
输车辆发生泄漏事故，需要执法人员立即赶赴
现场应急处置。如皋交通运输执法大队随即安
排值班人员赶赴现场处置。到达现场后，执法
人员发现，有200多平方米的路面被车辆泄漏
出来的硫酸覆盖。执法大队队员一方面协助交
警维护现场应急救援抢险秩序，另一方面对事
故现场进行拍照取证，并向事故车辆驾驶员了
解事故发生情况。

经调查，该车属于无锡市某公司运输有限
公司，由于车辆罐体长期装载硫酸，罐体严重
腐蚀，造成了硫酸泄漏……在我市应急、公安、
交通、生态环保等多部门通力协作下，经过近
5小时的努力，终于将事故车辆驶离现场，事
故现场路面被清理干净，公路恢复畅通。

由于硫酸对沥青路面已经产生了渗透，将
对路面产生腐蚀和损害。按照相关规定，南通
市公路部门将依法向事故车辆责任人索赔。执
法部门提醒运输企业和广大驾驶员，出车前一
定要认真检查车辆状况，保障车辆处于良好状
态，避免发生事故。

本报讯（通讯员石煜 吴骥）日前，南京审
计大学润园书院返乡“寻迹”小分队的同学与
搬经镇龙桥村主动沟通对接，前往当地卫生室
开展暑期实践活动。

队员们前往居民家中进行问卷调查，与居
民深入交流。队员们了解到，基层医疗组织对
常见疾病、基础疾病准备充分，且急救药物储
备充足。通过走访调研，他们还提出了一系列
的问题。面对提问，当地的医护人员细致耐心
地进行了解答，队员们感受到当地医疗工作者
对工作岗位的热爱以及对百姓的关心。

此次返乡实践活动，让队员们对乡村医疗
有了更加深刻的了解和认知。在此基础上，队
员们将根据实际的调查结果，努力发掘乡村振
兴内生动力，为推动乡村基本医疗卫生事业发
展贡献力量。

危险品车辆发生泄漏
交通运输执法部门紧急处置

开展社会实践
助力乡村振兴

台风“梅花”逐步逼近，我市迅
速启动防台应急响应，组织防汛防
台应急抢险小分队，加强对重点区
域水情、汛情的监测和巡查，确保
人民群众生命财产安全。

图为相关工作人员正在巡查。

□通 讯 员薛冯 吴树建
融媒体记者邱宇

加强江堤巡查加强江堤巡查 应对台风应对台风““梅花梅花””

【上接A1版】群众代表们表示，四家单
位立足本职工作，审判工作公正廉明，
疫情防控有力度有温度，退役军人优抚
工作落细落地，农村人居环境水平持续
提升，不断用实际行动为群众幸福生活
添砖加瓦。

在听取发言后，司祝建表示，人大
代表要深入基层，广泛听取群众意见，
充分发挥“铁脚板”作用，沉下身子接地
气，真正做到知民情、解民忧；要着力为
民排忧解难，充分认清干部就是要干一

家一户想干而干不了的事情，特别是面
对群众反映的共性问题，要想方设法解
决；要借助“两代表一委员”接待日活动
平台，在传递百姓呼声的同时，将党委
政府的各项政策传达出去，不断提升老
百姓参与率与满意度；要带头遵守各项
法律法规，认真落实党委政府要求，树
立良好形象，践行全过程人民民主。

市政协主席张元健来到白蒲镇蒲
东社区，参加“两代表一委员”接待日活
动。张元健先后实地查看了蒲东社区蒲

南路226省道搬迁现场、蒲东社区16
组居住河、蒲东社区最美庭院建设现
场，了解了蒲东社区人居环境整治工作
的开展情况。

“开展好人居环境整治工作，不仅
需要相关部门的常态化管理，也需要加
强对群众的宣传教育，真正提高百姓的
环保意识，增强群众的自治能力。”“希望
能多设置几处垃圾堆放点，满足村民的
日常生活需求。”活动中，村民代表们分
别就生活垃圾堆放、生活污水处理、河道

管护等农村生活中常见的问题，进行了
集中反映，并提出相关建议。张元健耐心
倾听代表意见，不时询问详细情况。

在听取村民代表反映的情况和建
议后，张元健要求，社区在推进人居环
境整治时，要注意结合农村实际，加强
宣传引导，提高普通群众对人居环境整
治的知晓度、参与度；要注重奖惩结合，
借助村规民约等方式，增强群众参与人
居环境整治的自觉性。他表示，将对大
家提出的意见和建议进行归纳整理，积

极与相关单位协调沟通，尽快落实解
决。

市委副书记丁兴华来到城北街道
里庄村，开展“两代表一委员”接待日活
动，了解民意，掌握社情，解决问题。

“村里移风易俗这项工作希望能够
持续开展，建议村里能够建设易俗堂。”
听完村民沈义梅反映的问题，丁兴华表
示，村里可以利用旧学校、旧厂房等存
量资源建设并用好易俗堂；相关部门要
加强宣传，久久为功，持续深化乡风文

明建设；要突出党建引领，强化党员带
头，落细落实村规民约，做深做实红白
理事会。

“村里水泥路两侧村民有时乱堆乱
放草堆，影响交通出行”，对村民钱云峰
提出的问题，丁兴华要求，要尽快帮助
解决，整改到位，同时要结合农村人居
环境整治工作，健全完善常态长效机
制，进一步发动群众深入开展农户家前
屋后垃圾整治工作，不断提升农村人居
环境品质，提高群众幸福指数。


